
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬГ

ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Пропагандировать химические 
знания

СОВЕТСКИЙ  народ свершает I Правильно делает городское отде- 
болыдие дела. Все более ленне Всесоюзного общества по

быстрыми темпами развиваются 
социалистическая промышлен
ность и сельское хозяйство. По
становление майского Пленума 
Ц К  КПСС «Об ускорении разви
тия химической промышленности 
и особенно производства синте
тических материалов и изделий 
из них для удовлетворения пот
ребностей населения и нужд на
родного хозяйства» — еще один 
яркий образец проявления заботы 
Коммунистической партии и Со
ветского правительства о неук
лонном повышении благосостояния 
народа, использования для этого 
новых неисчерпаемых возможно
стей и резервов, которыми неис
числимо богата 'наша Родина. К 
концу 1965 года по сравнению с
1957 годом предусмотрен рост 
мощностей по производству ис
кусственных и синтетических во
локон в 4,6 раза, пластических 
масс и синтетических смол — в 
8 раз и синтетического каучука— 
в 3,4 раза.

На практические дела по уско
ренному развитию химической 

-Промышленности надо мобилизо 
вать массы, донести до них вели
чественные предначертания пар
тии и правительства, широко 
пропагандировать среди трудя
щихся химические знания. Все 
это должно находиться в центре

го общества по распространению 
политических и научных знаний. 
Следует к этому привлекать 
больше иженерно-технических ра
ботников, преподавателей средних 
учебных заведений и школ. «Хи
мию —V в массы!» — вот боевой, 
наступательный призыв, отвечаю
щий решениям партии.

Разъяснительная работа долж 
на строиться на показе преиму
щества развития социалистиче
ского общества, всех отраслей 
его хозяйства. Крутой подъем хи
мической промышленности стал 
возможным в результате подъема 
других отраслей экономики, рас
цвета нашей науки, подготовки 
кадров. Создание синтетических 
материалов двигает вперед тех
нический прогресс. Какие это ма
териалы, как и из чего они добы
ваются — об этом должны рас
сказывать трудящимся агитаторы, 
лекторы, докладчики, инженерно- 
технические работники. Все это 
необходимо показывать на кон
кретных примерах, взятых из 
жизни нашей советской действи
тельности.

Пропаганда химических знаний
— не кратковременная кампания. 
Она призвана сыграть свою роль в 
деле выполнения мероприятий, 
намеченных майским Пленумом 
Центрального Комитета, партии.

распространению политических и 
научных знаний. Им разрабаты 
вается цикл лекций по химии и 
ее развитию. Развертывается та 
кая работа и на Кашпирском 
сланцевом руднике, в строитель
но-монтажном тресте № 4, на 
не ф тепер ер а б а тыв а ющем з ав оде.

Однако на многих предприятиях 
эта работа организуется слабо, 
недостаточно делают в этом на
правлении клубы и библиотеки, 
красные уголки производственных 
цехов промышленных предприя
тий.

А надо здесь иметь выставки ли
тературы, художественные мон
тажи, составлять списки рекомен
дуемой литературы по химии. 
Хорошо бы организрвать вы
ставки сырья и продукции, выра
батываемой , предприятиями хи
мической промышленности наше
го города. Неплохой почин в 
этом сделали старшеклассники 
средней школы № 34, оборудо
вав стенд с образцами сырья и 
продукции, выпускаемой ар
телью «Жирпром». Но это толь
ко начало. Нет таких стендов по
ка на таких предприятиях наше
го города, как сланцеперерабаты
вающий и нефтеперерабатываю
щий заводы. А это могло бы 
быть хорошим наглядным посо
бием в разъяснительной работе

внимания партийных, профсоюз- химических зна-
ных и комсомольских организаций, 
городского отделения Всесоюзно

ний в массах.
В популяризации химических 

знаний должны принять участие 
многотиражные и стенные газе
ты. В них нужно помещать крат
кие сообщения о новых синтети
ческих материалах, применении их 
в промышленности, выработке 
предметов народного потребле
ния, цифры и факты в блокнот 
агитатора. Заводские газеты, а 
такж е газеты строек, ведущих 
расширение предприятий химиче
ской промышленности, обязаны 
больше и чаше писать о ходе вы
полнения постановления майского 
Пленума Ц К КПСС. В пропаган
де химических знаний большую 
роль призвано сыграть местное 
радиовещание.

Партийным организациям необ
ходимо использовать все разнооб
разие форм разъяснительной рабо
ты, наглядной и устной агитации, 
вплоть до демонстрации корот
кометражных научно _ популяр
ных фильмов, организации вече
ров вопросов и ответов, встреч с 
работниками химической промыш
ленности и организации экскур
сий на эти предприятия.

Вооруженные химическими зна
ниями советские люди сумеют 
лучше осознать огромное значе
ние решений майского Пленума 
Ц К  КПСС в строительстве ком
мунизма и будут еще ' настой
чивее бороться за  их выполне
ние,

ЕЩЕ ОДНО МЕСТОРОЖДЕНИЕ ГАЗА
> М И Н ЕРА ЛЬН Ы Е ВОДЫ, 12 
июня. (ТАСС). При разведочном 
бурении нефтяных скважин вбли
зи районного центра Прикумска 
обнаружены большие запасы при
родного газа.

Это первая газовая скважина в 
восточной части Ставропольского 
края, открытая разведчиками 
нефти треста «Кавказнефтераз- 
ведка».

О ДВИЖЕНИИ ТРЕТЬЕГО ИСКУССТВЕННОГО 
СПУТНИКА ЗЕМЛИ

На б часов утра 13 июня третий 
спутник совершил 390 оборотов 
вокруг Земли.

Ракета - носитель опережает 
спутника на два оборота.

В ясную безоблачную погоду 
третий искусственный спутник и 
ракету-носитель можно наблю

дать невооруженным глазом или с 
помощью оптических приборов ут
ром перед восходом солнца от 23 
до 37 градуса северной широты и 
вечером после захода солнца от 
48 до 66 градуса южной широты.

¿ТАСС),

По р од н о й  стране

КОРОЛЬ НЕПАЛА ОТМЕЧАЕТ 
СВОЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

СОЧИ, 13 июня. (ТАСС). В Со
ветском Союзе продолжают гос
тить прибывшие с официальным 
государственным визитом по при
глашению Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилова король и коро
лева Непала.

Вчера королю Махендра Бир 
Бикрам шах Дева исполнилось 38 
Лет. По случаю этого события в 
резиденции короля в Сочи состоя
лась торжественная церемония.

Утром королю Непала была 
вручена поздравительная теле
грамма Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. 
Ворошилова.

Королю М ахендра ’ нанесли ви
зит и поздравили его с днем 
рождения сопровождающие его 
лица. В 11 часов утра его посети
ли и поздравили с днем рож де
ния заместитель Председателя 
Президиума Верховного Совета 
СССР Ш. Р. Рашидов, замести
тель Председателя Совета Нацио
нальностей Верховного Совета 
СССР К. Кондучалова, замести
тель Министра иностранных дел 
СССР Г. Н. Зарубин.

Королю были преподнесены по
дарки.

На имя короля поступают мно
гочисленные поздравительные те
леграммы из Непала и-других го
сударств.

Вечером Посол Непала в СССР 
Рама П расад М анандхар по пору, 
чению королевы Ратна Радж ия 
Лакшми Деви шах устроил прием 
по случаю дня рождения короля.

Рига. Министерство просвещен 
ния Латвийской ССР разработало 
новые образцы школьных парт с 
металлическим каркасом и Из по
лированного дерева. Конструкция 
парт позволяет изменять высоту 
стола, сидения и спинки в преде~ 
лах 110— 180 сантиметров, в зави* 
симости от роста ученика. Верх 
стола парт съемный, имеет два ук„ 
лона и покрыт слоистым пластик 
катом.

Коллегией Министерства просве. 
щения решено в ближайшие два 
года обеспечить школы-новости 
ройки партами нового типа, а 
также произвести постепенно за-, 
мену парт во всех школах. •

НА СНИМКЕ: старший инже^ 
нер Министерства просвещения 
Латвийской ССР В. К. В арка лис 
проверяет образцы новых парт.

Фото Е. Ясенова.
(Фотохроника ТАСС),Ф--------------

РАЗВИТИЕ ТЕПЛОФИКАЦИИ В СССР
11 июня в Москве открылось 

совещание по вопросам дальней
шего развития теплофикации в 
СССР. На нем присутствуют 
энергетики ряда городов, пред
ставители Министерства электро
станций, энергетического институ
та Академии наук СССР и дру
гих научно . исследовательских 
учреждений и проектных органи
заций.

Начало теплофикации (комби
нированного производства элек
троэнергии и тепла) б нашей 
стране было положено 34 года 
назад. А сейчас — это основной 
метод снабжения теплом про
мышленности и районов нового 
жилищного строительства. Мощ
ность ТЭЦ возросла до 12 мил
лионов киловатт. Многие поселки

предприятий и новые города 
СССР теплофицированы пол
ностью. Большая часть тепловой 
энергии отпускается в виде пара 
для технологических, нужд про
мышленности, в то же время ши
роко применяется в качестве 
теплоносителя и вода. Внедре
ние теплофикации позволяет эко
номить миллионы тонн топлива.

В плане работы совещания — 
обсуждение докладов о перспек
тивах развития теплофикации 
СССР в 1959— 1965 годах, об 
эффективности теплофикации я 
основных направлениях ее раз
вития, о снижении стоимости 
строительства ТЭЦ. Будет обсуж
ден также и ряд других докла
дов,

(ТАСС) :

НОВЫЕ НЕФТЯНОСНЫЕ РАЙОНЫ

ВСТРЕЧА СТОЛИЧНЫХ 
МУЗЫКАНТОВ С Л. СТОКОВСКИМ

12 июня в Центральном Доме 
работников искусств Москвы со
стоялась встреча американского 
дирижера Л. Стоковского с ди
рижерами, солистами симфони
ческих оркестров, композиторами 
и музыковедами столицы.

Во время продолжительной бе
седы Л. Стоковский рассказал 
коллегам о методах своей репети
ционной работы с оркестром, о 
творчестве американских компози
торов и дирижеров.

В частности, он сообщил, что в 
США имеется около 200 профес
сиональных симфонических орке
стров. Мастерство их очень высо
ко, исполнение первоклассно, но 
чрезмерное увлечение техниче
ской стороной дела лишает их ис
кусство души, и поэтому не заде
вает сердца слушателей. Этого 
нет, сказал дирижер, как я убе
дился, в оркестре Всесоюзного ра
дио, с которым выступаю и му
зыкантов. которого я успел полю
бить,

ПОЛТАВА, 12 июня. (ТАСС). 
В начале текущего года развед
чиками треста «Укрвостокнефте- 
разведка» на Полтавщине были 
открыты новые месторождения 
нефти. Разведочным бурением об
наружены большие запасы жидко
го топлива. Теперь ряд скважин 
уже дает высококачественную 
нефть.

Мощный фонтан забил из буро
вой скважины на , недавно разве
данном Заче^иловском участке.

Это третья скважина, вскрытая на 
территории Ново - Сенжарского 
г.-айона, Нефтяные и газовые фон
таны забили в Гадячском и Чер- 
нухинском районах.

В недалеком будущем Полтав
щина станет мощной базой для 
развития энергетической и химиче
ской промышленности республики, 
К началу 1959 года добыча нефти 
на Полтавских промыслах возрасг 
тет в 8 раз по сравнению с 1957 
годом.

НОВЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ ЛЕСНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
ТЮМЕНЬ,. 12 июня. (ТАСС). 

Брл^е 40 областей и республик 
страны снабжает Тюменская об
ласть строевым лесом и руднич
ной стойкой для предприятий 
горной промышленности. Много 
леса из Тюмени идет за границу.

По 7-летнему перспективному 
плану развития лесной промыш
ленности в Тюменском экономи
ческом районе заготовку древеси
ны предполагается переместить из 
южных районов на север обла
сти, главным образом в Ханты- 
Мансийский национальный округ. 
К Нарыкарам прокладывается же. 
лезная дорога, которая позволит 
наладить отправку ценной строе
вой древесины и рудничной стой
ки в промышленные районы К а
захстана, в Челябинскую, Сверд

ловскую, Курганскую области и 
в другие города европейской ча
сти СССР. Нарыкары станут 
крупным центром лесной про
мышленности. Запланировано со
здать здесь 8 крупных леспром
хозов. Будет построен ряд но
вых деревообрабатывающих пред
приятий. Намечено сооружение 
фанерного комбината с годовой 
мощностью в 100 тысяч кубомет
ров и крупного целлюлозно-бу
мажного комбината.

С освоением новых лесных 
массивов предприятия Тюменско
го совнархоза резко увеличат 
производство мебели, пиломате
риалов, древесно - стружечных 
плит. В три с половиной раза 
увеличится производство сборных 
стандартных домов. * - —

НОВЫЕ ТУРБИНЫ
На Харьковском заводе имени 

Кирова изготовлена и испытана 
очередная паровая турбина мощ
ностью 100 тысяч киловатт. 5 ию
ня началась отгрузка агрегата, 
предназначенного для Старобе- 
шенской тепловой электростанции.

Идет успешное освоение и изго
товление агрегатов мощностью 150 
тысяч киловатт.

Инженерами предприятия закон
чен технический проект турбины в 
300 тысяч киловатт. Она, как и те 
новые, что выпускаются сейчас, 
отличается от прежних высокой 
экономичностью. Так, каждая па
ровая турбина в 300 тысяч кило
ватт за год работы на ТЭЦ 
сэкономит угля на 25 млн. руб-, 
л ей / (ТАСС)-



Строительству жилья - 
неослабное внимание

Коммунистическая партия и 
Советски правительство поста
вили грандиозную ¡эдачу —  
в ближайшие 10— 12 лет обес
печить возросшие потребности в 
жилье трудящихся нашей Роди
ны. Выполняя эти решения, 
коллектив комбайностроителей 
горячо поддержал инициативу 
горьковчан —  строить жилье 
собственными силами, на сбере
женные средства.

В 1957 году хозяйственным 
способом наш завод построил 14 
двухквартирных домов в районе 
поселка Сердовино. В этих домах 
благоустроенные квартиры полу
чили 28 сшей комбайностроите- 
лей. Среди них наладчик цеха 
Л1? 16 тов. Сусин, рабочий цеха 
¡N5 13 тов. Зайцев, мастер строи
тельного цеха тов. Березин и 
другие. Все они принимали ак
тивное участие в строительстве 
этих домов.

В 1958 году коллектив нашего 
завода взял на себя обязатель
ство построить собственными си
лами на сбереженные средства 
48-ми квартирный дом по улице 
Володарского.

Наряду с этим 145 семей 
комбайностроителей являются 
индивидуальными застройщика
ми.

Хозяйственное руководство за
вода и завком профсоюза оказы
вают необходимую помощь. Кол
лективным договором предусмот
рено выделить для индивидуаль
ных застройщиков отходов пило
материалов 100 кубометров, гвоз
дей разных —  200 килограммов, 
стекла оконного —  100 квадрат
ных метров, красок разных (от
ходы)— 2000 кг., фанеры ооыч- 
ной 50 листов, труб водопровод

ных 200 погонных метров. Зав
ком профсоюза добился выделения 
Дбух делянок строительного леса 
на 595 кубических метров хвой
ного и лиственного леса, которые 
будут заготовлены силами за
стройщиков.

Завком профсоюза распределил 
ссуду индивидуальным застрой
щикам в сумме 120 тысяч руб
лей. Горисполком в 1958 году 
стал больше уделять внимания 
вопросу обеспечения индиви
дуальных застройщиков стройма
териалами. Уже в апреле— мае 
месяце некоторые индивидуаль
ные застройщики комбайнового 
завода получили цемент, шифер.

Дело народной стройки —  но
вое дело, и поэтому возникает 
немало трудностей и, в первую 
очередь, в обеспечении стройма
териалами.

Горисполкому следует обратить 
серьезное внимание, чтобы наша 
местная промышленность полнее 
»удовлетворяла запросы трудящих
ся в деле обеспечения строитель
ными материалами. В магазины 
стройхматериалов не поступают в 
продажу: скобы для крепления, 
гвозди разных размеров, петли 
для одностворчатых дверей, 
шпингалеты и другие материа
лы, которые наша местная про
мышленность могла бы выпу
скать в нужных количествах и 
хорошего качества. Кстати, о 
качестве необходимо подумать 
нашим руководителям местной 
промышленности, чтобы изделия 
были красивыми и добротными.

А. Федорчев,
заместитель председателя 

завкома профсоюза 
комбайнового завода.

Большим почетом и уважени
ем в инструментальном цехе за 
вода тяжелого машиностроения 
пользуется шлифовщица Алек
сандра Сергеевна Меркулова. 
Авторитет она заслужила сво
им безукоризненным, честным 
.трудом.

Вот уже двадцать два года 
работает Александра Сергеевна 
в цехе. З а  это время она овладе
ла несколькими специальностя
ми. Одинаково успешно тов. 
Меркулова может работать на 
токарном, фрезерном и стро
гальном станках.

Вместе со всеми рабочими це* 
ха Александра Сергеевна участ
вует в социалистическом сорев
новании за досрочное выполне
ние годового плана. Ежедневно 
она сдает в полтора—два раза 
продукции больше, чем пре
дусматривается сменным зад а
нием. При этом вся продукция
— отличного качества.

НА СНИМ КЕ: шлифовщи
ца А. С. Меркулова проверяет 
размер обрабатываемой детали.

Фото К. Николаева,

Заботливый депутат
Хорошо работает депутат город

ского Совета врач тов. Орелкина. 
Ш  ее инициативе был заслушан 
отчет работы уличного комитета 
ЗуР* 29, проведены перевыборы 
уличного комитета.

Работа уличного комитета про
ходит под руководством депутата, 
она является частым и самым 
активным посетителем нашего 
участка. Чуткая, внимательная, 
заботливая, тов. Орелкина не зна
ет усталости, всегда находит вре
мя побывать на участке, загля
нуть в дйм, во двор, на улицы,

обратить внимание на ремонт 
квартир, санитарное состояние 
участка.

По ее инициативе поставлен 
вопрос об устройстве водоколон- 
ки по улице Акифьева, отведе
нии площадки для стоянки гру
зовых такси и о проведении дру
гих мероприятий.

Тов. Орелкина настойчиво вы
полняет наказы избирателей, 
внимательна к их запросам.

А. Галкина,
председатель уличного 

комитета.

12 .900 ВЫИГРЫШЕЙ 
ПО ЛОТЕРЕЕ

За пять дней оплачено 12 .900  
выигрышей денежно - вещевой 
лотереи, в том числе мото
циклы, фотоаппараты, велосипе
ды, часы, ковры и т. д. Рабо
чий станции Сызрань 2-я Оле- 
нев выиграл мотоцикл «Тула», 
рабочие Сызранской ТЭЦ т.т. Не
стеров и Матвеев —  швейные 
машины, работница коммуналь
ного отдела тов. Ермолаева —  ко
вер и т. д.

Оплата выигрышей продол« 
жается. А. Попова.

Письма в редакцию
сады  и

В конце октября 1957 года я, 
как и многие другие любители 
садоводства нашего треста, полу
чил под разведение сада землю. 
Всего таких любителей садов 
около 100 человек.

Наобещали нам многое: и 
воду проведут, и общую ограду 
поставят, и каждому договор на 
рута дадут, и прикрепят к  нам 
опытного' агронома-садовода. Но 
ничего этого нет и по сей день. 
20 апреля состоялось собра
ние любите лей-сад оводов, где все 
эти вопросы обсуждались. Здесь 
были любители-садоводы от всех 
организаций: от треста № 4, 
СМУ-6, СМ У-10 и нефтеперераба
тывающего завода. Договорились 
как будто бы обо всем, но сдви
гов опять нет.

И сейчас труд, который 
мы затратили, высаживая де-

ТЕРНИИ...
ревья и овощи, пропадает даром.  ̂
По садам гуляют куры, ходит 
скот. А как мы поливаем, по
смотрели бы те, кто отводил ¿ту 
землю под сады. Из Волги воду, 
за 500 —  700 метров носим 
ведрами. Хотели весной по
слать человека в питомник к  
привезти для всех саженцы фрук-* 
товых деревьев, но это тоже ока-* 
залось сделать невозможным.

В газете «Красный Октябрь»; 
было опубликовано решение ис-> 
полкома горсовета депутатов тру
дящихся о правилах содержания: 
скота и птиц, но это реше
ние у нас в поселке не вы
полняется. В жилищно-комму
нальном отделе треста № 4 его 
тоже* наверное, читали, но для 
его выполнения ничего не дела
ют.

П. Кухтинов,
плотник треста № 4.

НУЖНО ПОЗАБОТИТЬСЯ
С 4 на 5 мая к 19 часам нас 

вызвали в поездку. Мы приняли 
поезд и поехали в Налейку. В 
пути пробыли 7 часов 15 минут. 
После того, как паровоз был сдан 
в депо, дежурный послал нас от
дыхать, при этом заявил, что в 7 
часов поведем поезд с балластом.

Но мы еще не успели поку
шать, а не то, чтобы отдохнуть, 
как нас вызвали вести сборный 
поезд, на что потребовалось не 
менее 10 часов и, кроме того, 
выполнить маневровую работу. В 
то же время бригады паровозов

О ПАРОВОЗНИКАХ
№ 4693 и М? 4468 на работе бы
ли меньше, отдыхали 5о:Гьше, их. 
отправили двойной тягой с тран
зитным поездом в Сызрань, тогда 
как нужно было сделать на
оборот.

Месткому профсоюза депо и 
райпрофсожу следует поинтересо
ваться работой паровозников, 
улучшить условия и организацию' 
их труда и отдыха.

Д. Сурков,
помощник машиниста 

паровоза.

ОБОРУДОВАТЬ АВТОМАШИНЫ
В тресте >1? 4 рабочих перево

зят на стройплощадки в необо
рудованных автомашинах. Пост- 
ройкому профсоюза нужно поза-

ДЛЯ ПЕРЕВОЗНИ ЛЮДЕЙ
ботиться о том, чтобы автомаши
ны были оборудованы.

М. Малов.

Вечер отдыха^ ветеранов труда
ГТо инициативе правления в клу

бе «Красный Октябрь* ежемесяч
но проводятся вечера отдыха ве
теранов труда. На днях здесь 
состоялся очередной вечер. Он был 
посвящен встрече молодежи с 
участниками революционных со
бытий.

С воспоминаниями о первых 
своих революционных шагах вы
ступила пенсионерка тов. Версон- 
сКая. Поделился своими воспоми
наниями о прошлом и подполков
ник в отставке.тов. Коненцов.

От имени молодежи выступили 
комсомольцы Мосалев и Волков. 
Они рассказали о том, как тру

дятся на предприятиях, как кад* 
ровые рабочие помогают им в ов
ладении профессией.

Затем выступил директор клуба 
тов. Ильин. Он рассказал о тру
довом пути контролера клуба М а
рии Васильевны Комиссаровой, ко
торая сейчас ушла на пенсию* 

Пенсионеры в ближайшее время 
решили съездить с экскурсией на 
Куйбышевскую ГЭС.

В заключение вечера силами 
участников самодеятельности клу
ба был дан большой концерт. Ве
тераны тр)да остались очень до
вольны вечером.

Н. Тучин.

Развитие электроники и счет
но-вычислительной техники от
крыло новые возможности в соз
дании автоматических устройств. 
В настоящее время в ряде отрас
лей техники внедряются автома
тические системы, в которых ис
пользуются счетно .  решающие 
устройства. К  таким системам от
носятся и системы программного 
управления станками.

Что представляют собой эти 
системы и каковы успехи Совет
ского Союза в их создании? С та
ким вопросом мы обратились к 
члену-корреепонденту Академии 
наук СССР Борису Николаевичу 
Петрову. Вот что он рассказал:

—  Как известно, в машиност
роении часто приходится изготов
лять детали сложной формы, 
сложного профиля, например, ло
патки газовых турбин и компрес
соров, гребные винты и другие. 
При изготовлении тж и х  деталей 
обычно применялись копироваль
ные станки. Они работали по 
шаблонам или моделям. Для каж 
дой новой детали необходимо бы
ло создавать новые шаблоны или 
новые модели. Это было связано 
с большими затратами труда. А 
повышение требований к точно
сти подобных деталей еще более 
затрудняло их изготовление та-

К Р А С Н Ы Й  0 К Т Я Б Р ~ Ь ~ ~
2 стр., 14 июня 1958 г.

Новое 0 автоматизации производственных процессов
Беседа с членом-корреспон дентом Академии наук СССР Б. Н. ПЕТРОВЫМ

ким способом. Внедрение систем 
программного управления стан
ками позволяет по-новому решить 
эту трудную задачу.

С помощью магнитной ленты 
или цифровой системы управле
ния требуемый профиль изделия 
может быть задан с очень высо
кой точностью. При этом нет не
обходимости изготовлять специ
альные шаблоны или модели. На 
основании чертежа может быть 
задан профиль или форма детали 
в виде условного кода или шифра, 
записанного на магнитную плен
ку или перфорированную карту.

Электронные устройства пре
образуют записанную таким об
разом программу в систему им
пульсов, действующих на испол
нительный механизм. Этот меха
низм перемещает режущий инст
румент или само изделие относи
тельно режущего инструмента.

Специальное устройство конт
роля, входящее в систему так на
зываемой обратной связи, посы
лает в управляющую машину сиг
налы. Эти сигналы и позволяют 
корректировать отклонения обра
батываемой детали от заданного 
размера и заданной формы. Наи
более точные устройства контро
ля строятся с применением так

называемых дифракционных ре
шеток.

На станках с программным у п - ! 
равлением можно получать слож-; 

I ные детали более высокой точно-1
1 сти, чем на обычных копироваль- 1  

ных станках.
Другим преимуществом таких 

станков является возможность 
легкого перехода к изготовлению 
деталей иной формы. Нужно толь
ко заменить ленту или перфокар
ту, на которых записана програм
ма, а иногда, быть может, и за- 

‘ менить инструмент. Для некото
рых типов станков не обязателен 
расчет программы по заданному 
чертежу. Программа может быть 
записана автоматически во вре
мя изготовления какой-либо де
тали квалифицированным масте
ром. Когда мастер работает на 
станке, то специальное устройст
во записывает движения рабочих 
органов ставка. Эти движения 
затем воспроизводятся автомати
чески, и станок без участия че
ловека изготовляет детали.

Работы по созданию станков- 
автоматов с программным управ
лением ведутся во многих науч
ных институтах, конструкторских 
бюро и на предприятиях СССР. 
Теория этих станков я опытные

образцы разрабатываются в ин
ститутах машиноведения, автома
тики и телемеханики Академии 
наук СССР. Фрезерные станки с 
программным управлением созда
ны в Экспериментальном научно- 
исследовательском институте ме
таллорежущих станков. Большие 
работы в этой области ведутся 
также Московским станко-инст- 
рументальным институтом имени 
И. В, Сталина, Ленинградским 
имени Я. М. Свердлова и Одес
ским станкостроительным завода
ми.

В дальнейшем системы про
граммного управления могут быть 
использованы для управления ав
томатическими линиями по изго
товлению и сборке изделий. Од
нако было бы бессмысленно пы
таться, например, создать автома
тическую линию по сбор'ке теле
визора, не пересмотрев его кон
струкцию. Только переход к но
вой, блочной конструкции, при
менение печатных схем, полупро
водниковых элементов, автомати
ческой пайки, точечной сварки и 
других прогрессивных процессов 
позволили бы осуществить авто
матическую сборку подобных уст
ройств. Управление такой линией 
сборки может быть осуществлено

с помощью счетно-решающих ¡уст
ройств и управляющих машин.

В настоящее время открывают, 
ся возможности перехода от под
держания заранее заданного тех
нологического процесса к автома
тическому осуществлению наибо
лее выгодных режимов работы 
автоматизированных установок и 
агрегатов. При этом параметры, 
характеризующие их работу, 

должны автоматически изменять
ся таким образом, чтобы полу
чить наибольшую экономичность 
и производительность при высо
ком качестве продукции. Для ре
шения этой задачи в Советском 
Союзе разрабатываются самонаст
раивающиеся системы, к кото
рым относятся так называемые 
системы автоматической оптими
зации, или системы оптимально
го регулирования.

Один из регуляторов такого 
типа —  пневматический экстре
мальный регулятор, разработан
ный в Институте автоматики и 
телемеханики Академии наук 
СССР, демонстрируется на Все
мирной выставке в Брюсселе.

Советские ученые, инженеры, 
техники и рабочие трудятся над 
осуществлением грандиозных за
дач, поставленных партией и 
правительством по переходу от 
автоматизации отдельных опера
ций и агрегатов к автоматизации 
цехов и предприятий.



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ'

Положительный опыт проведения 
технических конференций

Выполняв постановление бюро 
горкома КПСС «О состоянии по
литического просвещения комму
нистов и комсомольцев строитель
но-монтажного треста № 4», 
партком треста и партийные ор
ганизации строительных управ
лений приняли меры по устра
нению имевшихся в зтом деле не
достатков.

В начале июня в тресте была 
проведена техническая конферен
ция. на которой обсуждался воп
рос —  «Пути повышения каче
ства строительных работ». Кон
ференции предшествовала боль
шая подготовительная работ, 
проведенная парткомом и пер
вичными партийными организа
циями.

Помимо изучения темы о путях 
повышения качества строительст. 
ва на экономических семинарах, 
в строительных управлениях на 
эту тему прочитаны доклады*

проведены консультации и орга
низован обмен опытом по качест
ву -отделочных работ между стро
ительным. управлением М  2 и 
М  3 с показом на рабочем месте.

К технической (конференции 
была организована выставка 
строительных новинок и плакаты
—  фотообвинения плохого каче
ства работ. После доклада о пу
тях повышения качества строи
тельства работали секции, а за
тем было проведено пленарной 
заседание. На технической конфе
ренции было внесено около 60 
предложений.

Бюро городского комитета 
КПСС одобрило опыт проведения 
технической конференции в тре
сте № 4 и обязало партийный 
комитет и руководство треста рас
смотреть все поступившие пред
ложения и разработать практиче
ские мероприятия по их осущест
влению. Бюро горкома КПСС

предложило парткому практико
вать проведение тш и х  конфе
ренций и по другим вопросам.

Бюро горкома КПСС также ре
комендовало партийным комите
там, первичным партийным орга
низациям, экономическим семина
рам изучать опыт организаций 
технических конференций, про
веденных в городской партийной 
организации на темы о путях 
повышения производительности 
труда, качества продукции и 
строительства, о выполнении за
дачи, поставленной XX съездом 
КПСС, о переходе на 7-часовой 
рабочий день, практиковать про
ведение таких мероприятий, как 
усиление связи теории с практи
кой социалистического строитель
ства, повышения инициативы 
кадров в решении важнейших 
задач дальнейшего развития про
мышленности. транспорта, строи
тельства. Н. Михайлов.

Важнейший участок работы
. В период весеннего сева мне 
пришлось быть в подшефных 
колхозах Новодевиченского райо- 
ва имени Ленина и «Новый 
путь». На полевых станах орга
низовывал выпуск «боевых лист, 
ков», проводил беседы о задачах 
работников сельского хозяйства, 
в связи с дальнейшим разви
тием колхозного строя и реорга
низацией машинно-тракторных 
станций, укреплением дисципли
ны и усилением охраны социа
листической собственности.
( Колхозники очень интересуют
ся событиями, происходящими 
за рубежом, ходом 5орьбы за уп 
рочение дела мира. Было много 
просьб прочитать доклад на 
эту тему. Пришлось готовиться. 
ЯГажой доклад состоялся в колхоз
ном клубе. На нем присутствова
ло более 100 человек.

Не буду распространяться о 
той массово-политической работе, 
которую мне приходилось прово
дить, исполняя желания колхоз
ников. Это дело прошлого.

Мне хотелось высказать не
сколько замечаний и предложе
ний. Они выявились в результа

те бесед с колхозниками. Куль
турные и политические запросы 
села растут. Они вызываются но
выми задачами, которые постав
лены Коммунистической партией 
перед колхозным ■крестьянством., 
Труженики села просят приез
жать чаще с хорошими лекциями 
и докладами. Что же их инте
ресует?

Прежде всего их интересуют 
текущие события. Лекции и док
лады на международные темы 
они слушают с неослабевающим 
интересом, задают много вопро
сов.

Надо нам чаще посылать ком
мунистов в колхозы, поручать им 
чтение лекций и докладов. К  
этому следует привлекать город
скую интеллигенцию. Нельзя ог
раничиваться посылкой одних 
агитбригад, которые, конечно, не 
могут удовлетворить всех запро
сов колхозного села.

На/м, работникам шефских ор
ганизаций, следует помочь сель
ским товарищам, колхозным 
парторганизациям в проведении 
воспитательной работы среди 
колхозников.

Шефство должно быть усилено,

НА ТЕМЫ ВОСПИТАНИЯ К чему приводит
н е т р е б ов а т е л ь н о с т ь

—  А, старые знакомые! —  та
ким возгласом встретил дежурный 
яго отделению появление в мили
ции учащихся средней школы 
№ 23 Анатолия Каракулова и 
¡Владимира Исаева.

Ребята держатся бодро. Ведь 
не впервые им приходится быть 
в милиции, не в новинку под
вергаться допросам.

Судя по их поведению, видно, 
что им давно хорошо известно 
все, что будет дальше: вызовут 
{родителей, вначале пожурят, за
тем станут стыдить, а закончат 
просьбой больше не безобразни
чать и отпустят с миром. Чего 
же здесь бояться?

Да, им это не страшно. Они 
привыкли уже к безнаказанности, 
и эта безнаказанность толкала их 
на совершение дальнейших нехо
роших поступков. Им всего лишь 
по 11 лёт, но за последние 6 ме
сяцев ими трижды занималась 
милиция.

Летом прошлого года Каракулов 
по наущению Исаева забирается 
под щшлавок в магазине для то
го, чтюбы. украсть из кассы 
деньги. В сентябре 1957 года он 
же забрался через окно в пио
нерскую комнату школы и у к 
рал из находившейся там дам
ской сумки наручные часы и 98

рублей. Часы продал и деньги 
истратил со своим другом Исае
вым.

Все это сошло безнаказанно. И 
вот в марте этого года Каракулов 
и Исаев совершают крупную со 
взломом кражу товаров из буфета. 
В перечень «дел» не входят та
кие «мелочи», как кража из 
портфелей своих товарищей по 
классу карандашей, тетрадей, пе
рочинных ножичков, из школьной 
мастерской— инструментов и т. д.

А началось ведь именно с это
го. Если бы в школе и дома свое
временно, серьезно и вдумчиво за
нялись их воспитанием, помогли 
избавиться от дурных наклонно
стей, то, безусловно, не пришлось 
бы так серьезно ставить сейчас о 
них вопрос.

Но ни дома, ни в школе не по
заботились об этих ребятах, не 
вникли в их жизнь. Везде на 
них махнули рукой, и о них соз
далось мнение как о неисправи
мых преступниках.

Когда Исаев оскорбил при всем 
классе учительницу, этому не 
придали особого значения. «Ведь 
это же Исаев сделал, что с него 
спросишь, он и не на такие вещи 
способен», —  говорили тоща.

А ведь Исаев носит пионерский

особенно в воспитательной работе. 
Иногда бывает так, что мы хо
рошо замечаем, что коровник сле
дует механизировать, но одновре
менно проходим мимо того, 
что необходимо «отремонтиро
вать» человеческую душу. Ее 
ведь сразу не заметишь, не уз
наешь, чем она уязвлена. Мы не 
имеем права оставаться безраз
личными к этому. Легче колхозу 
выделить 100 килограммов гвоз
дей или пять кубометров досок, 
чем помочь в деле коммунистиче
ского воспитания членов артели. 
А ведь этого от т о  ждут, значит 
мы должны постоянно (укреп
лять связи с колхозами во всех 
отношениях. Необходимо во все 
вникать, как учит нас этому 
Коммунистическая партия.

Думаю, что подобные замеча
ния имеют и другие товарищи, 
побывавшие в подшефных колхо
зах. Следует усиливать шефство 
над селом, помогать колхозным 
партийным организациям.

К. Балберов,
член парторганизации 

строительного управления 
№ 2 треста № 4.

галстук! Так почему же его как 
следует не одернули товарищи, 
пионеры, почему осталась в 
стороне комсомольская организа
ция школы? Почему этот просту
пок не взволновал преподаватель
ский состав?

На наш взгляд, это все произо
шло лишь из-за того, что в шко
ле создалось безразличное отно
шение к  поведению Исаева.

Да и дома жизнью ребят ни
кто не интересуется. Отец Кара
кулова находит время лишь для 
пьянок. Он заявляет: «Возьмите 
его куда-нибудь, чтобы он мне не 
мешал». Каракулов —  отец в 
случившемся винит всех: и шко
лу, и сына, и мать, и милицию 
за то, что плохо охраняет магази
ны,— но только не себя. Он забыл, 
что воспитывать детей призваны 
в первую очередь родители. Имен
но в семье начинают формиро
ваться чувства и мысли, воля и 
характер, сознание и поведение 
ребенка, его способности, навыки 
и привычки.

Но вместо родительской ласки 
и заботы Толя Каракулов видел 
лишь побои, грубые слова и ос
корбления.

Исаев и Каракулов понесут, 
безусловно, строгое наказание за 
совершенные преступления. Но 
дело не только в них.

Нужно сказать, что у нас есть 
еще, к сожалению, и другие та
кие же родители, которые не сле
дят за своши детьми, не знгют

В вечернем университете 
марксизма-ленинизма

Заканчиваются экзамены в вечернем университете марксизма* 
ленинизма при горкоме КПСС. Большинство слушателей показы
вает глубокие знания марксистско-ленинской теории.

Впервые экзаменовалось 60 первокурсников. Четко и уверенно 
отвечали на поставленные вопросы старший инженер по планиро
ванию депо станции Сызрань 1*я тов. Булавинцева, секретарь 

партийной организации машиноет роительного техникума тов. Сидо* 
ров, врач-рентгенолог городской б ольницы № 1 тов. Понятова, ма- 
стер цеха № 5 завода тяжелого машиностроения тов. Ямолов, глав
ный инженер завода железобетонных изделий строительно-монтаж
ного треста № 4 тов. Сергеев.

Большая группа партийного актива, хозяйственных и инже
нерно-технических работников заканчивает в этом году обучение в 
вечернем университете марксизма-ленинизма. Среди них начальник 
лесозащитной конторы станции Сызрань 1-я тов. Кустов, секретарь 
парторганизации ликеро-водочного завода тов. Митракович, пре-> 
подаватель истории средней школы № 8 тов. Мартынов. Они сдали 
экзамены на отлично.

НА СНИМКЕ: руководитель лекторской группы горкома КПСС 
тов. Буслов и директор вечернего университета марксизма-лениниз- 
ма тов. Пашковский принимают экзамен по политической экономии* 
у слушательницы первого курса тов. Хохловой.

Фото В. Клевчишкина.
-23 Ш-

ОБЗОР СТЕННОЙ ПЕЧАТИ

Комсомольская „молния
Комсомольские контрольные по

сты строительного управления № 3, 
их «молнии» делают большое и 
нужное дело. Это своего рода зер
кало, в котором отражается жизнь 
строителей, их запросы, культур
ный досуг, недостатки, тормозя
щие работу.

Вот перед нами комсомольская 
«молния». В ней говорится о не
внимательном отношении инжене
ра по технике безопасности тов. 
Ипполитовой М. П. к рабочим. 
Они через «молнию» обращаются 
к ней; «Дорогая Мария Петровна! 
Какие вы сладкие речи произно
сите, доказывая необходимость со. 
блюдения техники безопасности. 
Вам, очевидно, известно, что каж 
дый человек бережет свое зрение. 

,А известно ли вам, что на участ
ках при погрузке шлака строители 
больше тратят времени на проти
рание глаз от пыли, чем на рабо
ту? Подумайте об этом».

Меры были приняты, защитные 
очки выданы на следующий день.

Как-то в доме № 4 по Шигон- 
ской улице производилась выдача 
зарплаты рабочим. Это по словам 
очевидцев, было скорее похоже на 
толкучку. Не зря один рабочий 
сказал так: «Легче заработать 
деньги, чем их получить». «Мол
ния» не прошла мимо этого слу
чая. Из этого также были сдела
ны выводы, и выдача зарплаты 
упорядочена.

Засекла «Молния» бригаду ма

ляров И. Филатова, работавшую 
на отделке магазина в доме № 8 
шестого квартала. Тут произошла 
коллективная пьянка. Мастер 
ФЗО Шереметьев лежит на полу, 
рядом с ним шапка. На шапке 
стоит банка кильки, лежит кусок 
хлеба. Шереметьев жалобно про
сит: «Иван! Налей еще немного!».. 
Бригадир с трудом стоит на но
гах: Вот эту-то «картину» с нату
ры и поместила «Молния». Участ
ники пьянки были наказаны в ад
министративном порядке.

Комсомольский контрольный 
пост вездесущ. Плохо было с раз
грузкой кирпича на строительстве 
дома № 10 шестого квартала. По
явилась «Молния». Ее сигнал во
зымел действие.

Строительство школы — важ-« 
ный объект. И комсомольский 
пост следит за тем, как там идут 
дела. Плохо было с механизацией. 
И появилась «Молния».

Был такой случай. Маляры бы
ли не обеспечены сетками для 
процеживания раствора. Знали 
об этом и руководители строй
управления, но проходили ми
мо. Об этом писала «молния». И 
она помогла.

Большое, полезное дело делает 
«молния». Это заслуга комсомоль
ской организации. Надо отдать 
должное и Геннадию Макарову за 
то, что он мастерски оформляет 
«молнии».

П. Куряев.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ _
:<К0ГДА НЕДООЦЕНИВАЮТ ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО»

На заметку, опубликованную в 
газете «Красный Октябрь» 16 мая
1958 года под заголовком «Когда 
недооценивают жилищное строи-

их жизни, не придают значения 
порой небольшим, но заслужи
вающим внимания проступкам.

Нужно стремиться'к тому, что
бы каждый проступок, пусть на 
первый раз и незначительный, 
был своевременно замечен и осуж
ден родителями, товарищами, 
коллективом школы или пред
приятия, где учится или работа
ет юноша. Только высокая тре
бовательность, непримиримость к 
недостаткам позволят нам пра
вильно воспитать подрастающее 
поколение.

С. Борисов.

тельство» сообщаю, что Министер
ством хлебопродуктов СССР дано 
указание Министерству хлебопро
дуктов РСФСР о принятии мер к 
устранению имеющихся недостат
ков в строительстве жилого дома 
в г. Сызрани, ускорению хода ра
бот, обеспечению стройки недо
стающими материалами и обору
дованием и вводу дома в эксплуа
тацию в кратчайший срок.

За ходом строительства жилого 
дома в г. Сызрани предложено 
установить контроль.

И. Ковальчук,
начальник главного управления 

капитального строительства 
Министерства 

хлебопродуктов СССР-

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь
3 стр., {Ц  июня .1958 г .



Ш еждуяародпъхА обзор
ПРОЧНАЯ ОСНОВА МИРНОГО 
СОСУЩЕСТВОВАНИЯ

Настойчиво борясь за упрочение 
всеобщего мира и дружбы наро
дов, Советский Союз всегда при
давал и придает большое значе
ние развитию торговых отношений 
между государствами. «Внешняя 
торговля, — подчеркивал товарищ 
Н* С. Хрущев в беседе с руково
дителями американской газеты 
«Джорнэл оф Коммерс», — это 
та здоровая и прочная основа, на 
которой может успешно раз
виваться и укрепляться сосущест
вование государств с оазличными 
социально-экономическими систе
мами. Исходя из этого, наша стра. 
на стремится расширять взаимо
выгодные экономические отноше
ния со всеми государствами ми
ра. В настоящее время СССР яв
ляется одним из крупнейших уча
стников международной торговли, 
занимая шестое место в мире по 
объему внешнеторгового оборота 
и торгуя более чем с 70-ю госу
дарствами».

Однако искреннее желание на
шей страны развивать внешнетор
говые отношения не 'всегда встре
чало положительный отклик со 
стороны определенных кругов на 
Западе. В послевоенный* период 
сложилось, например, ненормаль
ное положение, когда две великие 
державы — СССР и США не 
имеют торгового соглашения, и 
.торговля между ними подведена 
к ничтожным размерам. Между 
тем, каждому непредубежденному 
человеку ясно, что установление 
дружественных связей, в частно
сти, здоровых торговых отноше
ний между СССР и США отве
чало бы интересам обеих держав 
и явилось бы огромным вкладом 
в дело укрепления мира. Для до
стижения этой цели имеются бо
гатейшие, но, к. сожалению, еще 
неиспользованные возможности. О 
них говорится в послании П эед. 
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева. Президенту США 
Д. Эйзенхауэру от 2 июня.

В послании подчеркивает
ся, что настало время для согла
сованных действий правительств 
СССР и США, направленных к 
нормализации и широкому разви
тию советско-американских торго
вых отношений. Правительство 
СССР изъявляет готовность про
извести крупные закупки в США 
оборудования и материалов для 
производства товаров народного 
потребления. Советское правитель, 
ство полагает, что при соответст
вующей договоренности такие за 
купки могли бы составить в бли
жайшие годы несколько миллиар
дов долларов. Оплату этих заку

пок можно произвести путем по
ставок советских товаров в США, 
либо на основе долгосрочного кре
дита и рассрочки платежей.

Советский Союз может, конеч
но, и собственными силами спра
виться с успешным выполнением 
грандиозной программы дальней
шего подъема производства това
ров народного потребления. Ко 
закупки американского оборудо
вания и материалов ускорили бы 
осуществление этой программы. С 
другой стороны, торговля с СССР 
позволила бы США повысить за 
грузку своих промышленных пред
приятий и поднять занятость на
селения.

Взаимовыгодный характер со
ветских предложений, содерж а
щихся в послании Н. С. Хрущева, 
отмечается различными органами 
американской печати. Ряд газет 
призывает правительство США 
положительно откликнуться на но
вую советскую инициативу. «От 
торговли с СССР, подчеркивает 
газета «Джорнэл оф Коммерс», 
мы ничего не проиграем и многое 
можем выиграть».

Широкие круги общественности 
в США и других странах давно 
настаивают на том, чтобы запад
ные державы, прежде всего США, 
отказались от ограничений в тор 
говле с СССР и другими социа 
листическими государствами. По
всюду миролюбивые люди горячо 
приветствуют советские предложе
ния о нормализации советско-аме
риканских торговых отношений и 
подчеркивают, что это оказало бы 
благотворное влияние на разви 
тие мировой торговли, на оздоров
ление международной обстановки 
и упрочение мира.
НАВСТРЕЧУ КОНГРЕССУ 
МИРА

Во всех странах происходит ак
тивная подготовка к открываю
щемуся 16 июля в шведской сто
лице Стокгольме Всемирному кон
грессу за разоружение и междуна. 
родное сотрудничество. В этом 
конгрессе, созываемом по реше
нию Всемирного Совета Мира 
будут обсуждаться самые живо
трепещущие вопросы современ
ности. Разоружение, прекращение 
испытаний и производства оружия 
массового уничтожения, развитие 
мирного сотрудничества между 
всеми странами — вот главные 
проблемы, которые стоят перед 
Стокгольмским конгоессом.

Необходимость быстрейшего 
урегулирования этих вопросов ста
новится все более настоятельной, 
ибо в различных районах земного 
шара происходят события, могу
щие повлечь за собой опасные 
для мира последствия. Большую

«СОВЕТСКИЙ СОЮЗ ДОГОНЯЕТ США» 
Признание американского журнала

НЬЮ -ЙОРК, 12 июня. (ТАСС). 
Американский журнал «Ньюс- 
уик» в одном из последних номе
ров опубликовал статью, посвя
щенную экономическим достиже
ниям Советского Союза. Отмечая 
быстрые темпы экономического 
развития Советского Союза, 
«Ньюс-уик» выражает тревогу по 
поводу того, что СССР догоняет 
США в экономическом отноше
нии. «Американцы, — пишет ж ур
нал, — начинают понимать тот 
факт, что красные не только угро
жают перегнать Соединенные 
Штаты и стать самой мощной 
промышленной державой в мире».

Напомнив, что ежегодные тем
пы роста советской экономики 
вдвое выше темпов роста эконо
мики США, журнал пишет: «За 
40 лет коммунисты превратили

страну, которая не строила сама 
никаких станков, в колосса, ко
торый запустил в прошлом году 
первый искусственный спутник и 
построил первое надводное судно 
с атомным двигателем».

«Нью-уик» подчеркивает также, 
что Советский Союз одновременно 
с развитием своей промышленно
сти большое внимание уделяет 
развитию сельского хозяйства. В 
этой связи в статье отмечается, 
что за короткий срок в Советском 
Союзе было освоено свыше 90 
миллионов акров новых земель, 
неуклонно растет поголовье круп
ного и мелкого рогатого скота/

Ж урнал отмечает также эконо
мические достижения стран на
родной демократии и, в первую 
очередь, Китайской Народной 
Республики.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ -ЙОРК, 12 июня. (ТАСС).

Вчера Совет Безопасности про
должал обсуждение жалобы Л и
вана на якобы имевшее место 
вмешательство. Объединенной 
Арабской Республики во внутрен
ние дела Ливана. После выступ
ления представителей Японии,
Панамы, Колумбии, Канады, и

других Совет Безопасности при
нял проект резолюции Швеции, 
предусматривающий создание 
специальной группы наблюдателей 
на границах Ливана. За резолю
цию было подано 10 голосов. Со
ветский Союз при голосовании 
воздержался. \

ИСПЫТАНИЕ АМЕРИКАНСКОГО ЯДЕРНОГО ОРУЖИЯ 
В ТИХОМ ОКЕАНЕ

НЬЮ -ЙОРК, 12 июня. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Юи^Гг- 
тед Пресс Интерй**шгчл чи*ре5Д*т 
из Вашингтона, что 10 Сое*
диненные Штаты произвели еше

один взрыв ядерного оружия в 
Тихом океане.

Это пятый взрыв в серии испы
таний ядерного оружия, начатый 
28 апреля.

тревогу вызывают у народов за 
тяжная колониальная война, кото
рую ведет Франция в Алжире, а 
также империалистическое вмеша
тельство во внутренние дела И н
донезии, Ливана и других неза
висимых стран. Миролюбивые лю
ди обеспокоены нежеланием США 
и Англии прекратить испытания 
ядерного оружия, как это сделал 
в одностороннем порядке Совет
ский Союз. Серьезную угрозу ми
ру представляют усиливающаяся 
на Западе гонка вооружения, раз
мещение американских атомных и 
ракетных баз на территории З а 
падной Германии и других стран.

В этих условиях подготовка к 
Стокгольмскому Конгрессу приоб
ретает огромную важность, по
скольку она еще теснее сплачива
ет всех сторонников мира, вовле
кает в их благородное движение 
новые миллионы людей. «Недели 
мира», прошедшие и проходящие 
сейчас в ряде стр!н, показали, 
что ряды борцов за мир пополня
ются и крепнут.

Успешно прошла с 1 по 8 июня 
«Неделя мира» в СССР, посвя
щенная подготовке к Стокгольм
скому Конгрессу. В городах и се
лах нашей Родины состоялись 
многолюдные митинги и собрания, 
участники которых единодушно 
поддержали решение Всемирного 
Совета Мира о созыве Конгресса 
за разоружение и международное 
сотрудничество.

Горячо одобряют предложение 
о созыве Конгресса и крупнейшие 
международные организации, в 
том числе Всемирная федерация 
профсоюзов, объединяющая 92 
миллиона человек, М еждународ
ная демократическая федерация 
женщин (М Д Ф Ж ), выступающая 
от имени 200 миллионов женщин.

Закончившийся 5 июня в австрий
ской столице Вене IV конгресс 
М ДФ Ж  единодушно приветство
вал программу работы Стокгольм
ского Конгресса. Около 500 деле
гатов 36 стран приняли Манифест, 
в котором требуют немедленного 
прекращения испытаний и запре
щения ядерного оружия, ликвида
ции ракетных баз, урегулирова
ния проблемы разоружения.

Единство всех сил, выступаю
щих за мир — важнейшее ору
жие в борьбе против угрозы вой
ны. Предстоящий Стокгольмский 
Конгресс призван еще сильнее ук
репить это единство.

Н. Чигирь.

СОСТАВ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ЯПОНИИ

ТОКИО, 13 июня. (ТАСС). 
Здесь опубликован состав нового 
японского правительства, сформи
рованного председателем правя
щей либерально-демократической 
партии Нобусуки Киси. Минист
ром иностранных дел в новом 
правительстве по-прежнему, яв
ляется Фудзияма. Важный пост 
министра финансов получил брат 
премьер-министра Киси Э. Сато. 
Министром внешней торговли и 
промышленности стал Такасаки, 
земледелия и лесоводства—Миура, 
юстиции — Аити, министром без 
портфеля и начальником управ
ления национальной обороны — 
Г. Сато, министром труда — Ку- 
раиси. Все они являются членами 
либерально-демократической пар
тии.

ФИЗКУЛЬТУРА И  СПОРТ

'Л :

Баскетболом у нас занимают
ся учащиеся школ и технику
мов, рабочие и служащие про
мышленных предприятий, ж е
лезнодорожного транспорта, 
строители.

Сейчас проводится спартакиа
да, в которой участвуют баскет* 
болисты нефтяного, машино
строительного и других технику
мов нашего города. Победитель 
пока не выявился. Это покажут 
финальные игры, которые будут 
проведены на этих днях, 
б июля начнется спартакиада, 

в которой примут участие бас
кетболисты спортивных коллек
тивов предприятий.

НА СНИМКЕ: момент игры 
между баскетболистами нефтя
ного техникума и педучилища.

Фото Ю. Расщепкина.

Из зала суда

Выше мастерство  
юных баснетболистов
У нас в городе ежегодно про-« 

водят соревнования по баскетбо, 
лу. На днях закончилось прохо
дившее целый месяц первенство 
школ города. В отличие от пре-  ̂
дыдущих это первенство было 
самым массовым. Все юношеские 
команды были разбиты на три 
подгруппы, в которых игры иро* 
ходили по круговой системе« 
Команды девушек были в одной 
подгруппе и представляли спор* 
тивные коллективы шести школ. 1

Добившись участия 19 команд в 
первенстве школ города, надо до
биваться и улучшения тактики и 
техники игры. Следует отметить, 
что многие команды оказались не
достаточно натренированными 
(школы №№ 15, 4). У спорт-* 
сменов этих школ не чувст
вовалось воли к, победе, слаба 
техническая подготовка. Все бас
кетболисты броски производят с 
места, не пользуются обманными 
движениями, не могут бить по 
кольцу схода. Броски со средних 
и дальних дистанций вообще от
сутствуют, нет борьбы за отско
чивший мяч у щита.

Преподавателям физкультуры 
школ надо более настойчиво вос
питывать у юных баскетболистов 
силу, волю к победе, повышать 
физическую подготовку, технику 
игры. Это особо относится к пре
подавателям физкультуры т.т„ 
Ресшепкину, Белозубову, Кочневу* 
Вершинину.

Ю. Стаканкин.

Любитель легкой наживы
Храмов П. П. 9 декабря 1957 

года заключил трудовое соглаше
ние, по которому обязался прора
ботать в строительно-монтажном 
поезде № 168 треста ^Куйбышев- 
трансстрой» в течение двух лет
13 декабря 1957 года Храмов при
был к месту работы, получил 150 
рублей пособия, был обеспечен 
постельными принадлежностями и 
жилплощадью. Оставалось одно
— честно трудиться.

Но оказалось, что Храмов не 
любит работать. Он девятого ян
варя текущего года самовольно 
оставил производство. 3 февраля 
Храмов приезжает в село Усолье, 
Шигонского района, рекоменду
ет себя техником - строителем 
несуществующей конторы № 5, за 
ключает трудовое соглашение 
с гражданином К. на отдел
ку жилого дома за 3.200 руб
лей, обязавшись приступить к ра
боте в том же месяце. Получив 
с К. задаток 210 рублей, Храмов 
выехал из Усолья. А в дни, когда 
он обязан был приступить к ра
боте, Храмов заключает анало

гичное соглашение в Сызрани с  
гражданином П. на капитальный 
ремонт дома за 3000 рублей, по
лучает задаток 150 рублей и кое- 
что из рабочей одежды и уезжает 
из Сызрани.

В следующем месяце Храмов 
оказался в селе Осинки, Безен- 
чукского района, в доме граждан 
нина Е., рекомендуя себя лицом* 
сопровождающим груз на автома* 
шине, которая якобы поломалась, 
и что за ним должна прийти 
другая машина. Храмов попросил 
у Ё. наручные 'часы  «Победа» во 
временное пользование. Пригла
сив Е. к себе, дал ему заведомо 
ложный адрес.

Приговором народного суда 
четвертого участка г. Сызрани Хра^ 
мов за мошенничество осужден к 
двум годам лишения свободы с 
взысканием с него в пользу по
страдавших незаконно получен
ных денег и вещей.

Куйбышевский областной суд 
приговор нарсуда оставил в силе« 

А. Дубинин, 
народный судья 4-го участка.

Семья, родные и близкие выра
жают глубокую благодарность 
горкому КПСС, горисполкому, уз
ловому парткому, партийной орга. 
■низации и местному комитету 
профсоюза, руководству и коллек
тиву паровозного депо станции

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Сызрань 1-я за участие в похоро
нах Федотова Анатолия Владими
ровича.

Семья Федотовых.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ,

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
сХудожественный»
«ТРИ ЗЕ РК А Л А »

Начало сеансов: 9, 10-35, 12-10, 
1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40.

*З везда »
«ЧЕТВЕРО»

Начало сеансов: 9, И, I, 3 часа. 
На сеансе в 5 часов

Документальный фильм 
«НОВАТОРЫ СТАНКОСТРОЕНИЯ»

с Родина»
Новый художественный фильм 

. «МЕСТО В Ж И ЗН И »
Начало сеансов: 3, 5, 7, 9 часов.

Сызранскому комбайновому 
заводу требуется на постоян
ную работу дипломированный 
инженер по строительству и 
ремонту зданий и сооружений.

Оплата по соглашению.
Также требуются квали

фицированные кузнецы и ма
шинисты парового крана, 
имеющие права на эксплуата
цию паровых кранов.

ОТ ГОРПИЩЕТОРГА
В правилах советской торговли 

указано, что все товары продают
ся покупателям только в порядке 
очереди, независимо от того — 
весовые они или штучные.

Работники торговли обязаны 
выполнять эти правила. Горпище- 
торг в связи с этим ставит в из
вестность покупателей города 
Сызрани, что все штучные товары 
в продовольственных магазинах 
продаются только в порядке оче
реди. Однако, для того, чтобы по
купатели могли без задержки ку
пить пачку папирос или короб
ку спичек, в магазине горпише- 
торга № 17 (Советская, 25), мага
зине Л"? 65 (Советская, 17), мага
зине № 46 (угол улиц Ф. Энгель
са и Московской) и в других ма
газинах организованы отделы 
штучных товаров.

Просьба ко всем покупателям 
соблюдать эти правила..

(2- 1).

Конакбва  Маргарита Александровна, 
проживающая в г. Сызрани, Новая, 20, 
возбуждает дело о расторжении брака 
с Конаковым Федором Петровичем.

Дело подлежит рассмотрению в обл- 
суде.

П оглазов  Аркадий Петрович, прожи
вающий в г. Сызрани, по улице 1-й За- 
вокзальной, 78, возбуждает дало о рас
торжении брака с Поглазовой Анной 
Васильевной, проживающей в г. Сыз
рани, по улице Дзержинского, 69.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка г. Сызрани.

Варченко Александра Дмитриевна, 
проживающая в г. Сызрани, 14 автоба
за Минтрансстрой, возбуждает дело о 
расторжении брака с Варченко Анато
лием Васильевичем.

Дело подлежит рассмотрению в обл- 
суде.

Зуйкова  Валентина Павловна, прожи
вающая в г. Сызрани, Гончарный рай
он, ул. Первая, 2 «К», возбуждает де
ло о расторжении брака с Зуйковым 
Анатолием Яковлевичем. *

Дело подлежит рассмотрению в обл- 
суде.
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